

湘南台小だより

2018.6.20

藤沢市立湘南台小学校
校長 岡 滝男

学校教育目標：自ら学びをつくり、たくましく生きる力と豊かな心を持った子どもを
育てる

「あんしん あったか やさしく 元気！！」な学校を目指して

「23万7921件」



さて、この数字は何でしょう？

正解は、「全国の小学校で、平成28年度の1年間に起きたいじめの件数」です。

「いじめはいけないこと」と誰もがわかっているながら、いまだにこれだけの件数が発生していることを、皆さんはどのように感じるでしょうか。

家庭の中の会話で、「学校でいじめられていない？」と、子どもに問いかける保護者の方は多いと思います。また、「いじめられないように注意しなさい」と言うこともあるかもしれませんが、でも、子どもが「自分で注意していじめられないようにする」って、できるんでしょうか？ 私は、難しいと思います。なぜなら、いじめは、「いじめられている側に原因がある」のではなく、「いじている側に問題がある」からです。たとえどんな理由があっても、相手を傷つける言動は許されるものではありません。いじめられている側が悪いという言い訳を許してはいけません。

「あなたはいじめられていない？」だけではなく、「あなたはいじめていない？」という意識を、子どもに関わる大人の全員が持つことが、いじめの未然防止に一番大切なことではないかと思っています。

なぜなら、『加害者がいなければ被害者はいない』からです。

子どもたち全員が、「いじめられないように」より、「いじめをしないように」心がけることで、みんなが安心して過ごせる学校になります。

是非、ご家庭でも「いじめられていない？」と同時に、「いじめていない？」という声かけをお願いします。

ところで、子どもたちは、自分のとった言動がいじめなのかどうかわかっていないということがよくあります。そこで、全国の小学校で起きているいじめの具体的な様子を挙げてみます。それは、「冷やかしかからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言う」「仲間はずれ、集団による無視」「軽くぶつかったり、遊ぶふりをして叩く」「金品を

隠したり、盗んだり壊したりする」などです。このような行為はいじめであることを認識しなければいけません。

学校では、先日専門家を招いて全職員対象の「いじめ防止研修会」を行いました。学校にとっても「いじめ防止」は大きなテーマです。「あんしん あったか やさしく 元気！！」な学校の実現のために、子どもたちの笑顔のために、保護者の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

□6月の主な行事

- 27日（水）クラブ活動 PTA 会費集金日
- 28日（木）6年こころの劇場（PM）
- 29日（金）引き渡し訓練

□7月の主な行事

- 2日（月）朝会 給食費引き落とし（6月分）
 - 3日（火）4年プラネタリウム見学
 - 4日（水）湘学校外学習 委員会活動
 - 18日（水）給食終了（19～20日は3校時で下校）
 - 20日（金）1学期終業式
 - 26日（木）市内水泳大会（5・6年希望者）
 - 31日（火）給食費引き落とし（7月分）
- * 2学期始業式は、9月3日（月）です。



□交通ルール・交通事故について

先日、地域の会議に出席したところ、次のようなご指摘を頂きました。

「児童が、下校中に横断歩道で、ダッシュで行ったり来たりを繰り返している。非常に危険である。」また、「下校中の児童が道路の真ん中に石を置いて、車にひかせている。」

学校でも、登下校中の交通ルール遵守については再三注意していますが、危険な行為がなかなかなくなりません。

また、放課後ではありますが、自転車に乗っていて車とぶつかる事故も毎年発生しています。幸い、大きな事故にはなっていませんが、タイミングが少しでもずれていたらと考えるとゾッとします。ルールをしっかりと守り、「自分の身は自分で守る」ことを学校でも伝えていますが、ご家庭でも、交通安全について話題にして頂ければと思います。

□ 6年生体育大会



5月18日に、大和市陸上競技場で、市内小・特別支援学校体育大会が開かれ、18校の6年生が集まり、様々な競技を繰り広げました。

湘南台小学校の6年生も、この日のために校内で練習を繰り返し当日に臨みました。素晴らしい競技場の雰囲気緊張感を持ちながらも、全力を尽くした清々しさを感じた児童も多かったことと思います。

また、行き帰りの電車の中や、競技場への徒歩区間でも非常に整然と、周りに迷惑をかけずに行動できたことは大変立派でした。

□ 5年生八ヶ岳体験教室



5月23日(水)～24日(木)に、5年生が八ヶ岳野外体験教室に出かけました。1日目は昼頃から雨模様となり、昼食は予定を変更して、体験教室に早めに到着して摂りました。その後は、野外炊事での夕食作り。各班ごとにカレーライスを作りましたが、ご飯の炊飯に苦労した班もあったようです。

その後は、集会棟でキャンドルファイヤー。各クラスの出し物や先生方の出し物で盛り上がりました。

2日目は天候も回復し、予定通りウォークラリーを行い、八ヶ岳の自然を満喫しました。大きなケガや病気も無く、全員元気に帰ってきました。

□ 45周年記念航空写真

湘南台小学校は、1973年4月に開校し、今年で45周年を迎えました。そこで、記念行事として航空写真を撮ることになり、6月8日（金）に撮影しました。

校庭に描くデザインは、児童の代表委員会を中心に全校から公募し、100以上の作品が寄せられました。その中から選ばれた6年生の作品を全校児童がカラーエプロンで描いて撮影した写真が、学校の渡り廊下に展示されています。（27日まで）

全校児童には、記念として航空写真を印刷した下敷きを2学期に配布します。

□ 震災・風水害時の対応について

緊急時の対応については、4月にプリントを配布しておりますが、29日に引き渡し訓練がありますので、改めて確認します。

○ 大地震が発生した場合

藤沢市で「震度5」以上の大地震が発生した場合は、自動的に引き渡しとなります。

震度5には、「弱と強」がありますが、引き渡しの基準は、弱や強に拘わらず、「震度5」です。また、大地震発生の際には、電話やメールが繋がりにくくなりますので、学校からの連絡がなくても、「震度5以上は自動的に引き渡し」となります。

この場合は、引き渡しをするまで、児童は学校に待機させます。



○ 風水害の場合

台風や暴風雨などで警報が発令された場合は、状況により、集団下校や下校時刻の変更、引き渡しなどの対応を取ることがあります。

その場合は、緊急連絡メールや学校ホームページでお知らせします。

* 兄弟姉妹で在籍している場合は、上の学年のお子さんから引き取りをお願いします。
(湘南台学級のお子さんは、最後をお願いします)

□ プール開き



6月の初旬に、教職員と6年生がプール清掃を行い、いよいよプールの季節がやってきました。5月頃に比べ、少し肌寒い日や雨模様の日が多くなり、思うように入れない日が続いていますが、水泳の道具やプールカードは必ず用意しておいてください。

プールの日には体調を崩さないよう、体調管理に気をつけましょう。